

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil analisis kesantunan berbahasa menggunakan prinsip kesantunan berbahasa Leech yang dilakukan dalam serial animasi *Riko The Series* dijadikan sebagai alternatif bahan pembelajaran bahasa Indonesia bagi siswa kelas II Sekolah Dasar, dapat ditarik simpulan sebagai berikut. Dari keseluruhan data yang diperoleh terdapat 33 ujaran yang mematuhi prinsip kesantunan Leech yaitu 7 maksim kebijaksanaan, 6 maksim kedermawanan, 7 maksim penghargaan, 7 maksim kesederhanaan, 4 maksim pemufakatan, 4 maksim kesimpatian. Selanjutnya terdapat 14 ujaran yang melanggar prinsip kesantunan Leech diantaranya 3 maksim kebijaksanaan, 2 maksim kedermawanan, 3 maksim penghargaan, 4 maksim kesederhanaan, 1 maksim pemufakatan, 1 maksim kesimpatian. Berdasarkan hal tersebut ujaran dalam serial animasi *Riko The Series* lebih didominasi oleh pematuhan prinsip kesantunan. Hal tersebut menunjukkan bahwa percakapan yang terdapat dalam serial animasi *Riko The Series* lebih banyak menggunakan bahasa yang sopan dan santun.

Selanjutnya, bahan ajar yang dibuat peneliti berasal dari hasil analisis prinsip kesantunan berbahasa dalam serial animasi *Riko The Series*. Peneliti mengambil beberapa peristiwa tutur dan dialog yang mematuhi prinsip kesantunan berbahasa sebagai contoh percakapan yang santun untuk bahan pembelajaran bahasa Indonesia bagi siswa kelas II sekolah dasar.

#### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian analisis beserta kesimpulan yang telah dijelaskan. Penulis memiliki beberapa saran, diantaranya:

1. Bagi Guru, hendaknya mencontohkan dan mengajarkan kepada siswa penggunaan bahasa yang santun saat berkomunikasi dan memberikan bahan pembelajaran dengan memilih bahan bacaan atau tontonan yang berkualitas sehingga memberikan manfaat baik bagi siswa
2. Bagi peneliti lain yang mengkaji kesantunan berbahasa selanjutnya hendaklah menggunakan objek penelitian yang lain dengan analisa yang lebih mendetail sehingga menambah khazanah ilmu bahasa.
3. Bagi siswa, diharapkan mampu memahami bahasa yang sopan dan santun dalam pelajaran bahasa Indonesia dan menerapkannya dalam kehidupan sehari-hari.